

“留萌と姉妹都市ウラン・ウデ市のより友好の絆を深めよう”と、ことしで五年目を迎えたソ連ブリヤート自治共和国ウラン・ウデ市に、ことしも二瓶守氏（経済界代表）と石黒邦雄氏（市民代表）がさる八月五日から十二日まで訪問しました。

ウ市の熱烈な歓迎の中で、両氏の見た印象や感想を日記風に掲載してみました。



留萌市民へとアライ熊の剥製が贈られる



ウベエフ市長から市役所でウ市の説明を受ける石黒(左)氏と二瓶氏

両側には延々と松並木が続いており、鳥の声と緑が目にしました。ここでバイカル湖についてふれてみると、広さは三万三千平方キロで、世界最大の湖、世界の湖面積合計の二十五分の一を占めています。

このバイカル湖に注ぐ大小の河川は三百六十本、出口はアンガラ川一本で、一周二千二百キロ、長さ六百五十キロ、幅は三十から九十九キロで、一番深いところで千七百メートルといわれています。バイカル湖には、この湖にしかいないオオムリという魚が有名です。日本のホッケとよく似た魚で、塩焼、燻製などは、なかなかおいしいものでした。

湖の波打際まで松の密林で、このマクシミハ村では、大学生が思い思いに運動したり、読書、散歩などをのんびりと楽しんでいますが、日本人には羨しいものです。

ウ市には、その他、工芸、農業教育の各大学があり、学生数は二万人をこえるとのことです。

幼稚園は一歳から七歳まで年齢別により保育、幼児教育をしており施設は百をこえており整備され、さすがに男女労働平等の国だと感心しました。

木材コンビナート工場は、すべて流れ作業で原木から剥皮、製材ハネ材はチップ、剥皮は染料にと資源が豊富な国であるが、物を大切にし、節約していることに私たちも見習う点があると思いま

案内をしてくれたフローロフ氏は日本にも来たことのある人で、なかなか社交的な方でしたが、学生との交流やバイカル湖の遊覧、ロシア風呂と、私たちを歓迎してくれました。

/八月九日 文化大学、テプロブリボル工場幼稚園、家具木材加工コンビナート、テプロブリボル工場を訪問しました。

昨年、留萌を訪れたイネッサ女史（十月地区議長）の案内で、文化大学を訪問、ちょうど夏休みのため学生は不在でしたが、入学受験の真最中でした。試験風景はどこも同じで、どの受験生も真剣。

この文化大学には文教部と図書館の二学部があり、その下に二十課の専門分野に分れており、徹底した教育が施されているとのこ

とでした。

ウ市には、その他、工芸、農業教育の各大学があり、学生数は二万人をこえるとのことです。

幼稚園は一歳から七歳まで年齢別により保育、幼児教育をしており施設は百をこえており整備され、さすがに男女労働平等の国だと感心しました。

木材コンビナート工場は、すべて流れ作業で原木から剥皮、製材ハネ材はチップ、剥皮は染料にと資源が豊富な国であるが、物を大切にし、節約していることに私たちも見習う点があると思いま

作品が数多く展示されており、こ

れは、従業員の平均年齢は二十二から二十三歳の若者ばかりで、バイカルからアムール鉄道三千五百キロ

メートルを走っています。

ト組立方式を採用していますが、労働力不足で年五から六ヶ月の予算を国に返上しているとのことです。

また、鐵橋、金属構造物工場で

は、従業員の平均年齢は二十二から二十三歳の若者ばかりで、バイ

カルからアムール鉄道三千五百キロ

メートルを走っています。

ト組立方式を採用していますが、労働力不足で年五から六ヶ月の予算を国に返上しているとのことです。

また、鐵橋、金属構造物工場で

は、従業員の平均年齢は二十二から